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La vie à Sainte Alix
Du chœur au cœur de notre monde

numéro 3                            12 avril – 1er juin 2024 

Edito - Sur le chemin d’Emmaüs : un regard 

contemporain.
Deux disciples se rendent au village d’Emmaüs. Entre eux, ils parlent 

de l’actualité. Ils sont attristés. Ils ont perdu espoir. Jésus les rejoint 

et fait route avec eux. Mais quelque chose les empêche de le 

reconnaître. Ils discutent avec leur compagnon de route et écoutent 

ses explications. Quand le soir arrive, ils retiennent cet homme afin 

qu’il reste avec eux. Et ce n’est qu’au moment du repas que leurs 

yeux s’ouvrent ! Ils décident de retourner à la ville pour faire part de 

ce qu’ils viennent de vivre. 

Et si c’était nous qui marchions sur cette route ? Ce qui se passe 

autour de nous et dans le monde nous inquiète. Les violences et les 

injustices, que nous voyons quotidiennement ou que nous subissons 

peut-être nous-mêmes, sont troublantes. La dégradation de notre 

planète Terre nous interpelle aussi. Tous ces faits risquent de nous 

faire basculer dans un pessimisme, qui nous empêche de réagir. Nous 

serions alors tentés de dire : qui sommes-nous pour pouvoir faire face 

aux maux de notre société ? Et même, si nous voulions faire bouger 

les lignes, comment nous y prendre ? 

La réponse nous est donnée dans ce même récit. Jésus nous renvoie 

vers les Ecritures et ses éclaircissements. Mais, plus important 

encore, par le geste du partage du pain et de la prière, il nous rappelle 

que nous faisons communauté dans la foi chrétienne. En nous invitant 

à vivre pleinement les valeurs chrétiennes à partir de son 

enseignement, il nous fait porter un autre regard sur notre monde. 

C’est avec une vision portée par l’espérance que nous pouvons – en 

tant que chrétiens - retourner dans notre cité pour y œuvrer, certes 

avec bienveillance et humilité, mais aussi avec courage et confiance. 

 

Patrick Dubois 
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LE SACERDOCE FAIT-IL ENCORE RECETTE ?

Il y avait du monde au cinéma "Le Stockel" ce 

jeudi 4 avril pour la séance de 20h15. La salle avait 

été réservée pour la projection du film 

"Sacerdoce " qui relate l'histoire -mais surtout le 

témoignage- de 4 prêtres aux engagements 

pastoraux bien différents mais chevillés au Christ et 

à son Évangile par une même foi. Qu'est-ce qui fait, 

outre une bonne communication, qu'un tel film 

puisse mobiliser une salle comble au point qu'il ne 

restait plus une seule place libre ?  

A noter que ce film fut suivi d'un débat animé par Jacques Galloy 

(1RCF) avec la participation de Mgr Franco Coppola (Nonce 

Apostolique), du Père David (religieux assomptionniste 

récemment ordonné et participant à la vie du couvent de Marie-la 

Misérable) et du Père François (prêtre de l'Opus Dei et aumônier 

des Scouts et Guides d'Europe).  

La question qui rebondit aujourd'hui  - et que l'Eglise et les 

communautés chrétiennes ne peuvent occulter - est celle de la 

vocation sacerdotale... ou plus exactement presbytérale. Le 

"Sacerdoce" (titre du film) est-il encore capable de mobiliser nos 

paroisses et Unités Pastorales ou la "crise des vocations" oblige-t-elle 

l'Eglise à penser à "une Eglise sans prêtre" ? 

Quelques réflexions en guise de balises : 

1) Je crois qu'il est d'abord important de rappeler que tous les 

chrétiennes et chrétiens sont prêtres ("prêtre, prophète et roi") 

par leur baptême. C'est ce qu'on appelle "le sacerdoce commun 

des fidèles". C'est en effet la responsabilité et la mission de tout 
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chrétien d'être des ponts et des passerelles capables de révéler et de 

manifester l'Alliance entre Dieu et l'humanité (c'est pour cela qu’on 

appelle le pape le "Souverain Pontife" ou le "pont" par excellence !) 

2) depuis le début de l'Eglise chrétienne, les communautés ont 

perçu le besoin et la nécessité de prolonger la mission des 

Apôtres - mais aussi celle des diacres - pour que la vie et la 

croissance de l'Evangile ne soient pas freinées ou empêchées par les 

tâches de la vie quotidienne.  Il ne s'agit pas seulement d'une 

question d'organisation mais d'une vocation (c'est-à-dire d'un 

appel "particulier") qui se fait service et mission. En Eglise et avec 

grand discernement. 

En parlant de ce que l'Eglise appelle "des vocations 

particulières", il n'y a ni concurrence ni privilège. Ce n'est donc 

pas une question de pouvoir mais de service avec l'humilité, l'amour 

et la foi comme seuls bagages. Et les conditions souvent proposées -

voire exigées !- pour remplir cette mission sont toujours au service 

d'une liberté sans laquelle cette mission devient un esclavage et, pour 

les communautés, un contre-témoignage. 

Qu'il s'agisse du célibat comme "signe du Royaume", de la pauvreté 

du cœur et des moyens et de l'obéissance qui est d'abord 

l'expression d'un discernement vécu dans l'écoute et le dialogue, ce 

sont toujours des chemins pour permettre de vivre cette vocation en 

liberté et disponibilité. 

(A noter que, contrairement aux religieux et religieuses, les prêtres 

séculiers - diocésains - ne font pas de vœux mais s'engagent et 

promettent devant l'évêque de vivre l'obéissance et le célibat. Cela 

ne diminue pas la valeur de l'engagement mais le 

situe canoniquement d'une façon spécifique et quelque peu 

différente. Cela peut notamment avoir des conséquences par rapport 

au statut d'un prêtre marié ... qui ne fait et ne fera évidemment pas 

vœu de célibat !) 

Ce ne sont évidemment pas des chemins faciles mais ce sont des 

chemins passionnants. Pour les prêtres et pour l'Eglise. 
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o Ce sont des chemins et des appels décapants parce qu'il n'y 

a pas de joie ni de liberté sans un réel décapage du cœur. Ce que 

la spiritualité appelle la purification.  

o Ce sont des chemins enthousiasmants parce qu'ils 

permettent de donner à la vie sa pleine (dé)mesure de 

l'Evangile.  

o Mais ces chemins et ces appels ne sont cependant pas 

formatés dans des règles figées pour l'éternité mais ils ont 

la souplesse de ce que l'amour exige et de ce que l'Evangile 

suscite. 

OUI, cela vaut la peine, et surtout le bonheur, d' "oser la vocation 

sacerdotale"! Oserais-je dire "tous azimuts" mais avec la seule 

boussole qui permet de garder le cap : l'Evangile et la rencontre du 

Christ ressuscité, l'amour et la passion de tous nos frères et sœurs en 

humanité… 

Mais, direz-vous, ne serait-ce pas là la vocation de tout 

baptisé ? Certes oui. Mais, comme toujours lorsqu'il s'agit de vivre 

en pleine pâte humaine, nous avons besoin de signes et, ici, de 

témoins, qui ont la mission et la responsabilité particulières de frayer 

des chemins à la fois inattendus et insoupçonnés pour notre temps. 

Le signe donné est plus important que le travail accompli. C'est 

ici aussi l'importance des sacrements pour lesquels (sauf le 

mariage) l'ordination confie à des hommes - mais ce pourrait 

être aussi, et prochainement, à des femmes ! - la mission de 

manifester, de façon privilégiée, la présence du Christ dans nos vies 

et dans nos communautés. Il est urgent que l'Eglise élargisse les 

conditions d'accès à l'ordination. Il y va de l'avenir de l'Eglise pour 

ne pas confiner la vie chrétienne dans un fonctionnement d'ONG 

spirituelle. Les ordonnés (prêtres, diacres, évêques) ont la mission de 

faire circuler la vie et la présence du Christ manifestée de 

multiples façons et, notamment dans l'Eglise catholique, dans les 

sacrements qui rejoignent les grandes étapes de la vie 

humaine et spirituelle. Il y en a 7 mais il pourrait y en avoir plus 

... ou moins : il reste que le chiffre 7 est symboliquement important 

pour dire la totalité des dimensions essentielles de la vie humaine. 
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Vraiment, l'Eglise et les communautés chrétiennes ne peuvent 

pas se priver des liens privilégiés qui conduisent à la Source et 

qui font que l'Eglise est d'abord une communion d'amour, d'Espérance 

et de foi ... et non pas, d'abord, une organisation (style "grande 

machine") à bien faire fonctionner.  Nous ne sommes pas ici dans le 

domaine des pouvoirs mais de la grâce. 

Être prêtre, c'est une façon "particulière" de se mettre au 

service de l'Evangile dans la riche diversité et 

complémentarité des vocations. Le prêtre (et tous les ordonnés) 

a la mission de rappeler que le cœur doit battre pour que les 

autres membres du corps de l'Eglise ne soient ni atrophiés ni 

sclérosés. Et c'est l'image du Bon Pasteur qui donne sa vie pour 

ses brebis. Le prêtre fait évidemment partie du troupeau mais son 

regard invite chacune et chacun à regarder et à suivre le Bon Pasteur. 

Nous ne sommes pas des moutons de panurge mais le peuple des 

"pierres vivantes" marchant à la suite de Celui qui nous redit : "Je 

suis venu pour qu'ils aient la Vie et qu'ils l'aient en abondance" 

(Jean 6). Avec d'autres, le prêtre est une des courroies indispensables 

pour que la Vie circule. 

Prêtres aujourd'hui : Il ne s'agit donc pas de faire recette mais de 

permettre à l'Eglise de ne pas s'enfermer dans des dimensions 

seulement institutionnelles pour que soient révélé le mystère de la 

communion dans l'Amour et dans la fraternité universelle où 

s'enracine la véritable unité. La Sainteté de Dieu sera toujours plus 

forte que les péchés de l'Eglise ... et de ses prêtres.  

 

"Dieu est plus grand que 

notre cœur" 

 

 

Abbé Philippe MAWET 
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Vie de la paroisse : récit d’événements passés 

Notre montée vers Pâques 
 

« Que ma vie soit prière », tel fut notre 

thème du Carême, un souhait qui est appelé à 

habiter toute notre vie. 

Notre semaine sainte vécue en paroisse et en 

Unité Pastorale (UP) fut empreinte de prière, 

d’espérance et de foi. 

 

Les foules l’acclament ! Comme cette multitude, nous n’avons jamais 

fini de découvrir le Christ, de nous étonner, de douter, d’être 

émerveillés… 

 

C’est le groupe Mess’Âge qui nous a fait vivre la Passion au cours de 

la messe des Rameaux et de la Passion, samedi 23 mars cours de la 

célébration de 18.30’. Le groupe des jeunes Peps Emmaüs , les jeunes 

du groupe Mess’Âge et d’autres paroissiens avaient pris place dans la 

procession d’entrée. C’est au cours des deux célébrations des 23 et 

24 mars 2024 que les rameaux de buis furent bénis et distribués. 

 

« Je suis venu pour servir, non pas pour être servi ». Jésus -Christ 

s’est fait serviteur de toutes les femmes, de tous les hommes. 

 

La dernière Cène s’est vécue le jeudi 28 mars 

à 19.00’, au cours de laquelle s’est déroulé le 

lavement des pieds. Par après, un temps 

d’adoration avait lieu dans l’église jusqu’à 

minuit. 

 

Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on 

aime. 

 

Notre vendredi saint , 29 mars 2024, a été 

partagé dans le désir de suivre le Christ tout 

au long de son chemin de vie et d’amour. 

 

Chemin de croix à 15.00’ et ensuite à 17.30’ pour les enfants et 

jeunes, tous deux vécus dans la prière et le silence. 
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Un chemin de croix dans les rues de l’UP a également eu lieu au départ 

de Notre Dame de Stockel à 18.00’ , qui a abouti à Saint Paul vers 

20.00’, en passant par Sainte Alix.  

 

Ensuite, nous nous sommes retrouvés en UP à la paroisse Saint Paul, 

à 20.15’, pour vivre la célébration de la Passion avec beaucoup 

d’intensité, de recueillement et de bienveillance. Prendre le temps de 

la contemplation de cette mort unique qui donne Vie. 

 

« Né dans une mangeoire, semeur de la Bonne Nouvelle, Christ a été 

mis à mort. Mais aujourd’hui, en cette incroyable 

nuit, nous célébrons sa résurrection ».  

 

Samedi saint, 30 mars 2024, la veillée Pascale 

s’est déroulée dans la joie et l’espérance. Le 

cierge pascal (avec inscription PAX , pour 

apporter la paix au cœur de notre monde divisé par les guerres et la 

haine) a été béni et apporté en procession dans l’église, procession 

baptismale et de la lumière ; baptême, première communion et 

confirmation d’une jeune adulte, chants enjoués … célébration  

empreinte de lumière et de paix intérieure dans l’espoir d’un 

renouveau pour notre monde et notre Église en souffrance. 

 

Dimanche 31 mars à 09.30’ , a eu lieu la messe du jour de Pâques, 

messe de la résurrection, au cours de laquelle 4 enfants ont été 

baptisés et huit enfants ont reçu la première communion, tous en âge 

de scolarité. A 11.30’, messe de la résurrection de la communauté 

italienne. 

 

De nombreux paroissiens se sont également retrouvés, le 1er avril, à 

la messe du lundi de Pâques à 10.00’. 

 
De très belles célébrations enveloppées de partage, de lumière et de 

profondeur, autour d’assemblées nombreuses et ferventes. 

 

Laissons-nous gagner par l’allégresse, soyons des témoins et des 

bâtisseurs. Merci à chacune et chacun pour toutes ces célébrations 

partagées ensemble. En route vers la Pentecôte ! Fais de nous des 

témoins de ta présence.  

Joël Muller 
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Une communauté chrétienne à deux pas de 

chez vous. Le saviez-vous ?

Les Fraternités du Bon Pasteur 

Voici les Fraternités du Bon Pasteur, situées rue au Bois 365B dans les 

profondeurs du domaine anciennement appelé le Manoir d’Anjou. 

De grands locaux aux styles divers abritent les Fraternités du Bon 

Pasteur : des familles, des célibataires, jeunes et âgés, des invités et 

des amis de passage ou plus sédentaires. Bref beaucoup de diversité 

animée par une charte dont le cœur est cette phrase : 

Le charisme des Fraternités du Bon Pasteur, c’est une vie fraternelle 

enracinée dans le Christ et l’évangile, qui est empreinte de 

bienveillance et d’ouverture à chacun·e, qui se vit dans le partage en 

abondance et au risque de la vulnérabilité pour donner vie à un lieu 

ressource et de guérison. À plusieurs mains, 

nous désirons dire qui nous sommes. 

Et paraphrasant l’évangile, nous vous disons : 

« Venez et vous verrez » « Ils allèrent donc, ils 

virent où il demeurait et ils restèrent auprès de 

lui ce jour-là » (Jean 1,39) 

 

La vie fraternelle 

Parmi les habitant·e·s, il y a les communautaires. Ce sont des 

personnes de tous âges et de toutes situations personnelles qui vivent 

de manière permanente sur le site.  

En plus de participer à la vie du lieu et à ses projets (prières, travaux 

fraternitaires, accueil, etc.), elles vivent une vie de communauté faite, 

entre autres, d'échanges en profondeur, de temps de célébration et 

d'entraide. Elles tentent de s'épauler les unes les autres sur leur 

chemin de foi et d'humanité. 

Sur ce chemin, elles marchent avec les partenaires qui n'habitent pas 

sur le site, pour la plupart, mais partagent les valeurs de la charte et 

s'engagent à la suivre. 

 

La vie spirituelle 
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Vivre enraciné·e dans le Christ, c’est se laisser travailler par la vie, 

par les évènements, ceux qui nous touchent de près et ceux du 

monde. 

C’est grandir, femmes et hommes, dans la vérité de notre cœur et de 

nos liens. 

C’est entendre l’appel de l’évangile en tout ce que nous vivons. 

Pour cela, il nous est bon et nécessaire de rythmer le quotidien par la 

prière commune, de célébrer les temps forts de l’année liturgique, de 

gouter au silence et à la force de vie de la 

nature qui nous environne, de partager nos 

joies et nos peines.  

Nous sommes invité·e·s à nous remettre en 

chemin chaque fois que nous avons été 

blessé·e·s et de faire la fête, dans la 

simplicité et la fraternité. 

 

Bienvenue : Prière commune, du mardi au dimanche à 

19h45, sauf le samedi à 9h30, et à l’Eucharistie le lundi 

à 19h30. L’oratoire est toujours ouvert. 

 

L’accueil 

La communauté accueille plus ou moins cinquante personnes à 

travers divers projets à géométries variables : À Transhumance, nous 

accueillons nos amis en marge, fragilisés : du temps pour se remettre 

un peu sur les rails. (De maman solo, au jeune en décrochage, aux 

nombreux réfugié·e·s …) 

Au KotéJardin, ce sont quatre jeunes qui partagent leur quotidien 

avec deux réfugiés en solidarité autour d’un projet écologique. 

Puis il y a les poustinias : petites cabanes pour vivre le désert 

intérieur, connecté·e aux autres -tous les autres ! Dans l’intimité avec 

Dieu. 

Un kot d’une douzaine d’étudiant·e·s, pour la plupart issu·e·s 

d’horizons au-delà de l’Europe. Et des logements Azimuts, mis à 

disposition pour une courte durée, permettant à tout un chacun de 

prendre un temps de réflexion avant de changer de cap… 

Nous voulons nous laisser interpeller par l’Autre, dans ses différences 

et sa complémentarité. Nous nous recevons aux autres à travers le 
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Christ. Il élargit l’espace de nos tentes, pour ouvrir grandes, les portes 

de sa diversité.  

 

Laudato Si 

La communauté s’est inscrite dans une démarche en accord avec le 

Pape François sur la sauvegarde de notre « maison commune ». 

Chacun·e à sa manière s’engage dans une vie simple et pose des 

actes concrets. Une réflexion est entamée sur la rénovation de 

logements moins gourmands en énergie, les voitures partagées, le 

recyclage, la récupération d’invendus, les composts,… Le parc est 

classé Natura 2000. Nous y sommes invité·e·s à partager la vie de 

ses habitants avec respect : buses, renards, pics épeiche et piverts, 

grenouilles et salamandres…d’autres animaux partagent notre 

quotidien : les moutons qui entretiennent la prairie, les poules et les 

lapins, soignés avec l’aide d’une petite ferme pédagogique (la ferme 

d’Anjou) qui éveille les enfants à la sauvegarde de la nature. 

Une démarche qui s’inscrit dans une cohérence personnelle par 

rapport à cette vie simple à laquelle nous appelle le Christ. 

Ainsi, cela vit aux Fraternités et vous n’en êtes pas loin. 

En harmonie entre la paroisse Sainte Alix et les Fraternités, nous 

espérons des rencontres qui nous grandissent. 

 

Soyez en communion de prière avec nous qui, à l’occasion 

de la fête du Bon Pasteur, le 21 avril, renouvellerons 

notre engagement auprès des Fraternités. 

 

Céline Françis, Marie-Paule Horlin, Nicholas Thys, Fabienne 

Verhoeven, Bernadette Verpaele 
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Synode 2021-2024 « Marcher ensemble sous 

la conduite de l’Esprit Saint ».
 

Suite au travail de lecture et de résumé présenté dans notre numéro 

précédent, nous avons eu le désir d’aller interroger l’une ou l’autre 

figure imminente de notre Eglise. Voici la réaction, en son nom 

personnel, du Père Tommy Scholtes, sj, interrogé par Françoise 

Verstraete-Denis et Marie-Paule Horlin-Defoin.  

En ces jours de prière pour les vocations, 

beaucoup s’interrogent sur les propositions 

évoquées lors de la 16e session de l’Assemblée 

Synodale au mois d’octobre 23 et reprises dans 

les trois priorités formulées par les évêques 

belges en préparation au texte attendu pour le 

15 mai 2024. Ces propositions concernent la place des femmes dans 

l’église, les jeunes missionnaires du monde numérique et la place du 

ministère ordonné. 

 

Quel avenir voyez-vous à la proposition d’ordination de 

prêtres mariés et de diaconesses ? 

La démarche synodale mise en route par le pape François a connu 

une première étape qui a abouti à des votes sur des questions 

abordées. Et ces questions trouveront une prolongation dans la 

session du Synode sur la synodalité d’octobre 2024. La place de la 

femme dans l’Eglise, la place du ministère ordonné (diaconat et 

prêtrise) et les jeunes missionnaires dans le monde numérique seront 

repris à l’échelle de l’Eglise Universelle par les membres du prochain 

synode, à priori les mêmes que ceux de la première session.  

Pendant le temps intermédiaire entre les deux sessions, il est 

demandé à chaque Eglise locale d’approfondir certains sujets. Et les 

questions ne seront pas traitées de manière identique en Afrique, en 

Amazonie, ou en Pologne ou en Allemagne pour ne citer que quelques 

régions du monde.  

 

L’Eglise de Belgique soumet en ce moment un document préparatoire 

à différentes instances en Belgique, diocésaines ou autres, qui 
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reprend des priorités telles que nous les voyons en Belgique. Comme 

une Eglise en dialogue dans la société, comme une Eglise qui fait la 

place aux jeunes, qui fait de la place aux femmes, qui voit 

positivement l’idée de femmes diaconesses ou encore l’ordination 

sacerdotale d’hommes mariés. Les jeunes imprégnés du monde 

numérique sont légion, et certains jeunes deviennent même 

missionnaires, y compris par le numérique. 

 

Une des questions sous-jacentes est de 

savoir si le rôle des conférences épiscopales 

des pays (ou des continents) peut recevoir 

de Rome des compétences à définir 

régionalement. S’il est question du diaconat 

permanent, on peut se demander si les 

« diaconnesses » seraient plutôt dans la liturgie, ou encore dans la 

diaconie, ou encore dans les aumôneries d’hôpital, de prison, dans la 

catéchèse ou la préparation de mariages ou de baptêmes… se posera 

ensuite la question d’être ministre de sacrement ou non. A cet égard, 

les réflexions se poseront différemment dans les différents continents 

du monde.  

 

A bien des égards, il ne s’agit pas de regarder d’abord comment 

occuper des places laissées libres par le trop peu de vocations 

sacerdotales, mais d’avoir une vraie réflexion sur la place de la 

femme, et dans la société et dans l’Eglise.  

On sait aussi que du point de vue œcuménique, des femmes prêtres 

existent déjà dans l’anglicanisme, mais que cela est aujourd’hui 

difficilement pensable dans les Eglises orthodoxes.  

 

C’est dans le dialogue, et la conversation spirituelle, qui permet 

d’entendre et de mûrir les opinions des uns et des autres, que l’Esprit 

pourra souffler sur les Eglises qui ont des traditions respectables, qui 

sans être immuables n’en sont pas toujours créatrices de renouveau. 

En même temps, prendre le Synode sur la Synodalité pour un Concile 

serait une erreur. C’est pour cela que les sujets considérés ici ne 

peuvent être considérés comme des buts à atteindre mais comme des 

sujets sur lesquels il faut prier, dialoguer et réfléchir pour qu’un 

« sentiment commun émerge dans la communion de l’Eglise ».  
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Bien sûr que l’Eglise encouragera les jeunes 

à s’exprimer, en particulier dans l’univers 

numérique. Ils n’ont pas attendu l’Eglise 

pour ce faire. Mais des outils, applications et sites peuvent aider et 

soutenir, en essayant aussi que surgisse toujours une communion 

plus grande entre les chrétiens dans un monde assoiffé de justice et 

de Bonne Nouvelle.  

 

Au cœur des communautés chrétiennes, le prêtre ou le diacre ont une 

place symbolique forte, agissant au nom du Christ, à la fois serviteur 

et berger. Animés par le même Esprit que celui qui anime tout baptisé, 

ils cherchent avec leurs communautés, comment animer de cet Esprit, 

célébrations, accueil, présence et sacrements dont ils sont souvent 

les ministres. Place forte et fragile à réinventer dans un dialogue 

synodal qui portera sur la vocation chrétienne baptismale, sur la foi 

« aimer Dieu et son prochain », les yeux rivés sur le Christ de 

l’Evangile qui s’y exprime tous les jours, et en partageant la vie de 

ses semblables.  

 

Ce qui devra primer au Synode est précisément la volonté commune 

des membres, hommes et femmes, évêques et laïcs, de vivre une 

évolution évangélique radicale basée sur la miséricorde comme le 

répète à l’envi le pape François, qui touche aux vies personnelles 

comme aux institutions. Ce sera notre conversion, y compris dans la 

transition écologique, qui creusera les fondations nouvelles. En même 

temps, l’Eglise est là, Corps du Christ, corps vivant si nous sommes 

vivants, accueillant la Bonne Nouvelle pour ce qu’elle est, Parole 

incarnée de Dieu.  

 

En Belgique, nous sommes habitués au dialogue personnel et 

institutionnel, parfois jusqu’à la caricature, mais c’est bien, cela nous 

oblige rester en mouvement sans nous figer. L’Eglise, parfois bien 

malmenée, - même parfois par ses membres ! – garde en tête ce défi.  

Tous ceux et celles qui souhaiteront réagir seront lus avec intérêt. 

Qu’ls trouvent ici notre « merci ».  

 

Tommy Scholtes sj (À titre personnel) 
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Echos de l’équipe pastorale Sainte Alix du 

11 mars 2024

Retour sur le rapport de la réunion du 12/02 
Les points suivants sont repris : 

Annonce des défunts de la semaine lors des célébrations 

dominicales : Philippe fournira à Jean-Marie et Joël, la liste des 

personnes décédées (funérailles passées et planifiées).  

A noter que les funérailles, baptêmes et mariages sont annoncés dans 

la « Vie à Ste-Alix ». 

Communauté italienne 
- Présence en partie au triduum pascal (Vendredi Saint à 

St-Paul, Vigile pascale)  

- Activité commune : Objectif « faire communauté » - 

Dimanche 16/06 La salle paroissiale est réservée pour un 

petit-déjeuner sous forme d’auberge espagnole qui sera suivi 

par une célébration commune à 11h30 (il n’y aura donc pas de 

célébration à 9h30) ; les chorales se mettront ensemble (dans 

le cœur).  

Bilan 2023 et Budget pour 2024 à Sainte-Alix 
Lecture et présentation par Marie-Ange du bilan 2023 

Les différents postes sont passés en revue  

Discussion du budget 2024 

Divers 
a. Les videos « Signes des temps », peuvent être mises sur le 

blog des Amis de Sainte-Alix sans aucun problème. Comment 

réagir lorsque qu’il y a d’autres demandes ? Il est nécessaire 

qu’il y ait une validation du contenu par l’équipe pastorale. 

b. Utilisation de Payconiq pour les collectes : les démarches se 

font… 

c. Difficultés au niveau de l’équipe des sacristains de 

funérailles : il faut recruter. 

d. Nouvelle adresse de Philippe qui annonce qu’il a déménagé 

Abbé Philippe Mawet Val des Epinettes, 40 / 22 

1150 Bruxelles 

e. Etagère « boîte à livres » : il est décidé d’installer les 

étagères. Elisabeth et Michel feront le nécessaire et prépareront 
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un texte expliquant le mode de fonctionnement (insertion dans 

le livre d’une fiche expliquant « pourquoi on a aimé ce livre »). 
 

L’équipe pastorale de Sainte Alix est composée de 10 membres : 

Le Père Jean-Marie Mwamba (prêtre référent pour Sainte Alix), Christine 
Scheerens (RUP), Marie-Ange Rosseels, Michel et Elisabeth Taymans, l’Abbé 
Philippe Mawet, Evelyne Stulemeyer, Jean-François Coppietters, Sœur 
Nathalie Champ, Gaëtan Daubechies 

 

Agenda (par ordre chronologique)

 Lancement d’une équipe du Rosaire pour notre 

Unité pastorale : vendredi 12/04 à 18h en la chapelle 

de l’église Saint-Paul  

Le Père Patrick Gillard, op, bien connu dans 

notre paroisse, est aujourd’hui, entre autres, 

aumônier des équipes du Rosaire en 

Belgique. Il se propose de venir à notre 

rencontre pour nous expliquer concrètement 

en quoi consiste ces groupes de prière. Voici 

déjà une succincte approche … 

En quelques mots, les Équipes du Rosaire 

constituent un mouvement missionnaire… 

autour de chez soi ! 

Pour aider amis et voisins à vivre l’Évangile avec Marie, dans le climat 

fraternel d’un petit groupe, une équipe peut être créée dans son 

quartier, sa rue, son immeuble ou son village. Il suffit d’être deux ou 

trois et de commencer la prière commune dans la maison de l’un ou 

l’autre, pour avoir la possibilité d’inviter amicalement des voisins, 

même s’ils n’appartiennent pas à l’équipe, et mettre plus à l’aise 

“ceux qui n’ont pas l’habitude d’aller à l’église”. 

Traditionnellement, une Équipe du Rosaire est un petit groupe de 

personnes qui se retrouvent en deux temps de prière : 

• mensuellement, la prière ensemble “à la maison”, chez l’un ou 

l’autre des membres de l’équipe, pour méditer la Parole de Dieu en 

s’appuyant sur un feuillet ; 
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• quotidiennement, la prière personnelle, méditation d’un mystère de 

la vie de Jésus-Christ en lien avec les autres membres des équipes, 

grâce à un livret de prières. 

En bref, c’est une école de prière. 

La prière quotidienne prend 5 à 10 minutes et tire chaque participant 

vers l’apprentissage de la prière fidèle, en découvrant qu’elle est à sa 

portée. 

 

Rencontre du groupe Laudato 

Si’ de notre Unité pastorale : 

lundi 15 avril de 20h à 22h – 

salle Père Damien 

Quelle est la conversion écologique à 

laquelle nous appelle le pape François ? 

Venez (re)découvrir l’invitation qu’il nous fait à vivre une écologie 

intégrale. En UP, saisissons l’opportunité pour dialoguer avec 

d’autres à propos des questions qui traversent l’encyclique Laudato 

si’. 

Claire Brandeleer de « Centre Avec » guidera notre compréhension, 

notre réflexion, nos prières et notre mise en action.  

Pour rappel, dans notre paroisse,  de petites vidéos ont été réalisées 

autour de « Laudato Si ». Elles sont encore disponibles sur le blog des 

amis de Sainte Alix  

 

(ou https://www.youtube.com/watch?v=PT2S5ssNRmw). 

 

Messe « KT-familles » : samedi 20/04 à 18h30  

Ce 20 avril que se tiendra la 4e 

messe « KT-familles ». Ce temps 

fort de notre communauté 

paroissiale est l’occasion de 

rassembler tous les enfants et 

adolescents en catéchèse à Sainte 

Alix ainsi que leur famille. Tous les 

paroissiens sont les bienvenus à 

cette eucharistie joyeuse et 

dynamique où une attention plus particulière est portée aux plus 

https://www.youtube.com/watch?v=PT2S5ssNRmw
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jeunes de notre assemblée. 15 minutes avant le début de la messe 

(de 18h30), une répétition de chants est organisée pour que 

chacun puisse participer, le plus activement possible, à la prière.  

 

La chorale Chœur Joyeux : concert le 20 avril à 20h 
à l’église Saint Paul 
 

La chorale Chœur Joyeux donnera un concert 

le samedi 20 avril à l’église Saint-Paul, au profit 

de l’association de Madaquatre. 

Cette chorale multiculturelle a vu le jour en 

1993, à l’instigation d’étudiants de l’UCL en 

Woluwe. Elle anime les célébrations liturgiques 

sur le campus et joue parfois à l’extérieur. Son 

répertoire se compose essentiellement de 

chants traditionnels en langues africaines.  

Lors du concert du 20 avril, elle vous proposera de voyager, l’espace 

d’une soirée, en Afrique, au son du djembé. Les bénéfices de la soirée 

permettront de soutenir les projets de l’association Madaquatre : 

deux écoles de brousse à Madagascar, mais aussi le parrainage de 

lycéens et universitaires ainsi que l’accès à l’eau potable pour deux 

villages. Aujourd’hui, 660 enfants et adolescents sont scolarisés grâce 

à l’association et 28 jeunes adultes ont pu trouver du travail.  

Infos pratiques : 

Préventes : 18 €/adultes (20€ sur place) et 12€/étudiant (15€ sur 

place) 

Réservation par versement au compte de l’association Madaquatre 

ASBL : BE17 1431 1496 6121, avec en communication « Nom + 

nombre de places adultes et étudiants ».  

Contact : madaquatre@gmail.com  - 0479/82.20.32 

mailto:madaquatre@gmail.com
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Grande brocante annuelle 

organisée par le Camp de Partage : 

dimanche 2 Juin 2024 de 11h à 17h  
Pour pouvoir offrir 2 semaines de vacances à 

une 60aine d’enfants vivant en institutions ou 

issus de familles précarisées.  

Vous faire plaisir… Prévoir des petits cadeaux…  Offrir une 

seconde vie à de nombreux objets…  Participer à la préservation 

de notre planète…  Se sentir solidaires… autant de belles raisons de 

nous rejoindre au Parc Crousse, rue au Bois, dans une ambiance 

conviviale ! 

 

Un dimanche autrement : matinée de rencontre et 

de célébration avec la communauté italienne : 
dimanche 16/06 à partir de 10h. 
Lors du conseil paroissial du mois de février, a été exprimé le désir 

d’un moment de rencontre avec la communauté italienne. L’envie de 

célébrer ensemble était présente dans les 2 groupes linguistiques. 

Après discussion, il a été décidé que le 16 juin serait l’occasion de 

vivre un dimanche autrement. Nous partagerons un petit déjeuner 

style « auberge espagnole » composé de nos participations. Ensuite, 

ensemble nous irons célébrer, à 11h30, en italien et en français, dans 

notre belle église Sainte Alix. A l’heure de boucler cette édition, nous 

ne disposons pas encore des modalités pratiques. Par contre, nous 

vous invitons, dès à présent, à inscrire ce rendez-vous dans vos 

agendas ! 
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Solidarités

Si la prière est au cœur de notre foi, cette dernière se nourrit des 

actions que nous pouvons poser. Voici le relevé des collectes 

qui se vivront, en même temps, dans toutes les paroisses belges : 

20 -21/04 : pour la formation des futurs prêtres et pour les 

vocations 

11-12/05 : pour la présence chrétienne dans les médias 

 

Si vous désirez aider la paroisse dans la diffusion de sa 

communication, vous pouvez faire parvenir vos dons sur le 

compte AOP presse :  

BE 26 21001348 0729 avec la communication « Vie à Sainte Alix » 

 

Nos peines

05/03 : Alice GOEMANS 

06/03 : Adriana VAN DER STEE 

11/03 : René DU TOIN 

13/03 : Jacqueline SAEYS 

14/03 : Christiane BOUTTE 

15/03 : Paula WAYENBERGH 

16/03 : Claire de STREEL, veuve de Baudouin Walckiers 

18/03 : Madeleine GUISSARD, veuve de Jacques BONTEMPS 

19/03 : Christiane RAEMDONCK 

28/03 : Liliane WILLOX 

29/03 : Arlette PEETERS 

29/03 : Sabine CARDINAL 

02/04 : Hervé WIRTZ 

04/04 : Baron Eric van WEDDINGEN 

05/04 : Jacques GILLARD 

 

 



20 

 

Nos Joies

 

Seront baptisés et accueillis dans la famille des chrétiens : 

27/04 : Théodore de Landshere 

05/05 : Sophie Trussart 

19/05 : Edourdo Terrassi 

25/05 : Emy Pirotte 

01/06 : Eva Nunez 

 

Le samedi 18 mai à 10h30, 70 jeunes de notre 

communauté recevront le sacrement de confirmation 

par le Nonce apostolique pour la Belgique, 

Monseigneur Franco Coppola. 

Le dimanche 19 mai à 11h30, ce sont les jeunes de 

la communauté italienne qui vivront la même étape 

essentielle de leur foi. 

 

Le samedi 25 mai à 10h30 45 enfants, préparés tout au 

long de l’année par une nouvelle équipe de catéchistes, 

recevront, pour la première fois, le sacrement de 

l’Eucharistie. 

 

 

Le mercredi 29 mai à 18h, les 70 enfants, vivant la 

première année de leur cheminement vers la 

confirmation, proclameront leur foi, en présence de leur 

famille, lors d’une célébration préparée avec leurs 

catéchistes dévoués.  
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Nos intentions de prières

Dimanche 17 mars : pour Marie-José CHENUIT 

Dimanche 17 mars : pour Pierre GODTS 

Dimanche 17 mars : pour Clément De 

KEUSTER 

Dimanche 17 mars : pour Fernando FANELLI 

(5e anniversaire du décès) 

Dimanche 24 mars : pour une personne 

accidentée qui a fait un don d’organes 

Dimanche 24 mars : pour la santé de Françoise CARTUYVELS  

Dimanche 24 mars : pour la santé de Jacques van YPERSELE 

Dimanche 7 avril : pour Fiorino MARRO (3e anniversaire du décès) 

Lundi 15 avril : pour Jean SPIÈCE, décédé le 5 avril 2024 

 

 

Intentions de messe – possibilité de dons 

Si vous désirez faire la demande d’une intention de messe, vous 

pouvez vous adresser au secrétariat paroissial (auprès de Pascale 

Debruyne : debruyne.pascale16@gmail.com ) ou auprès de Joël 

Muller lors des célébrations du week-end. Normalement, une 

participation de 15 € vous sera demandée. Cependant, la prière est 

un don gratuit et doit le rester. C’est pourquoi, une difficulté financière 

ne peut être un obstacle à une demande d’intention de messe.  

Les versements (dons pour la pastorale ou intentions de messe) se 

font sur un seul compte : 

Compte transit de Sainte Alix : BE75 21001308 52 51 

En communication, nous vous prions d’indiquer la raison de votre 

versement (exemples : intention de messe pour Martine Dupond le 

02 02 24 ou don pour la pastorale ou don pour le chauffage de 

l’église). 

Un tout grand merci pour votre générosité et le soutien financier à 

nos actions.  

mailto:debruyne.pascale16@gmail.com
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Communication

Nous vous rappelons que depuis le premier numéro de « La vie à 

Sainte Alix, new look », les publications « toutes-boîtes » sont 

limitées. Nous invitons tous ceux qui désirent encore recevoir 

une version papier à soit se manifester à l’adresse mail : 

communicationsaintealix@gmail.com, soit compléter un bulletin de 

demande d’un exemplaire à domicile (document dans le fond de 

l’église). Dans un même temps, les personnes qui accepteraient de 

recevoir une version électronique peuvent se manifester à la 

même adresse mail (communicationsaintealix@gmail.com).  

 

Horaire des célébrations à Sainte 

Alix (et dans l’unité pastorale)

 Sainte Alix Saint Paul 
Notre Dame 
de Stockel 

Samedi 18h30  17h 

Dimanche 
9h30 

11h30 (en italien) 

8h30 

 

10h30 

11h 

 

18h 

Lundi 8h00  18h30 

Mardi 8h00  9h 

Mercredi 8h00   

Jeudi 8h00   

Vendredi 8h00   

Horaire du temps pascal à Sainte Alix  

Ascension :  

mercredi 8 mai à 18h30 

jeudi 9 mai à 9h30 

 

Pentecôte :  

samedi 18 mai à 18h30 

dimanche 19 mai à 9h30 

mailto:communicationsaintealix@gmail.com
mailto:communicationsaintealix@gmail.com
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Horaire des moments de prière à Sainte Alix

(et Saint Paul)

Chapelet après toutes les messes du matin 
Un chapelet se déroule de 8h30 jusqu’à 9h-9h15. Ce temps de prière 

et d’adoration se passe dans l’église Sainte Alix ou la chapelle. 

Temps de prière des mères : tous les jeudis de 10h30 à 
11h30 en la chapelle des Fraternités du Bon Pasteur. 

 
Temps de confession tous les vendredis de 8h30 à 11h30 
Le père Jean-Marie propose à chacun vivre un temps de rencontre, 

de discussion voire la possibilité de recevoir le sacrement de 

réconciliation. Cela se passera dans la salle sous la tour.  

Chemin de croix 
Tous les vendredis à 14h15, le chemin de croix est prié dans l’église 

Sainte Alix. C’est l’occasion pour ce groupe de paroissiens de 

commémorer, chaque semaine, la passion et la mort du Christ. 

Adoration du Saint Sacrement : 1er et 3e vendredi du 
mois de 17h à18h en la chapelle de Saint-Paul 

 
Chapelet, à la chapelle de Sainte-Alix, tous les samedis 

de 18h à 18h25 
Un moment de prière du chapelet et d’adoration est proposé, dans la 

chapelle tous les samedis de 18h à 18h25, avant la messe. 

Vous pouvez trouver sur le site Egliseinfo.be l’ensemble 

des célébrations et des temps de prière organisé tout 

au long de l’année à Sainte Alix, dans les paroisses de 

notre unité pastorale mais aussi partout en Belgique… 

pratique pour continuer à célébrer notre foi lorsque 

nous sommes en déplacement…  

Les informations sont également disponibles sur Bapobood 

(Bruxelles Accueil Porte Ouverte).  
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UNITÉ PASTORALE de STOCKEL-au- BOIS – Paroisse Sainte-Alix 

Paroisses de Sainte Alix, Saint Paul et Notre-Dame de Stockel à Woluwe-

Saint-Pierre. 

RESPONSABLE D'UNITÉ : Christine SCHEERENS 

   Permanences à la cure de Saint Paul, 96, av. du Hockey 

  Portable : 0460/ 96. 23. 43 Email : rup.stockel.au.bois@gmail.com     

PRÊTRES CORESPONSABLES et RÉFÉRENTS 

Sainte Alix : Père Jean-Marie MWAMBA, prêtre assomptionniste 

  Portable : 0465/ 22. 49. 41 - Email : jememwamba@gmail.com   

Saint Paul : Père Roger SINABISI, père blanc 

  Portable : 0465/ 57. 76. 08 - Email : rogesinabisi@yahoo.fr  

Notre-Dame de Stockel : Abbé Edouard MAROT 

  Portable : 0494/ 42.04.10 - Email : edouardmarot@gmail.com  

EQUIPE PASTORALE D'UNITÉ 

Christine SCHEERENS et les prêtres co-responsables 

Jean-François COPPIETERS, Marie-Ange ROSSEELS, Guy de CALLATAY, 

Marc HACHEZ, Yves de BEAUREGARD, Agnès HUYGHUES DESPOINTES,  

PRÊTRE AUXILIAIRE : Abbé Philippe MAWET 

  Portable : 0476/ 68. 17. 66 Email : philippe.mawet@gmail.com 

 

SECRÉTARIAT ET CONTACTS 

Sainte Alix 

-  Pascale DEBRUYNE (secrétariat : 96, av. du Hockey)  

Permanences tous les vendredis de 9h à 12h 

Téléphone : 02/ 770. 15. 57 - 0475/ 38.19. 39 

Email :  debruyne.pascale16@gmail.com 

 

- Joël MULLER 

Portable : 0486/ 60. 24. 64 Email : padre.jo@hotmail.com  

 

Pour la salle paroissiale de Sainte Alix (164. Av Vander Meerschen) 

Gestionnaire : Julie Nsakala 

  Portable : 0467 84 65 21 Email : nsajulie11@gmail.com 

 Responsable de la salle : 

Danièle Van Crombrugghe 

 Email : danielevancrom@brutele.be@gmail.com 

 

 

Editrice responsable : Christine Scheerens, responsable de l’unité 

pastorale de Stockel-au-Bois, 96, avenue du Hockey 1150 Bruxelles 
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